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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA “LA PLUMA DE CONÍN” De “todo” se han escrito para poder ser consejeros electorales, hay de diferentes filias partidistas principales del PAN y PRI, así como de algunos funcionarios electorales y consejeros empezando por la actual presidenta del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú. (El Corregidor 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
MISMA POSTURA DEL PAN EN EL CONGRESO: JOSÉ LUIS BÁEZ El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, sostuvo que los diputados de su partido en la legislatura, seguirán la misma dinámica de consensos, y tras considerar que detrás de las iniciativas aprobadas por unanimidad han existido horas de debate, sin embargo, seguirán haciendo los señalamientos que sean necesarios. (Diario de Querétaro 12-A) 
 
PRI 
 
DARÁ JCR MENSAJE SÓLIDO: TONATIUH El PRI tiene la certeza de que el V Informe del Gobernador José Calzada Rovirosa “va a ser un mensaje muy fuerte, muy sólido, que va a hacer un recuento de los cinco años de gobierno, destacando los avances económicos y sociales”, aseguró al presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. El dirigente político tiene la percepción de que el Mandatario estatal también destacará el combate que de manera frontal se ha hecho a la pobreza y la marginación, y que dirá con toda seguridad “cómo cerrará su sexenio”, porque Salinas Muñoz está seguro de que el gobernante despachará en el Palacio de Corregidora hasta el último día de septiembre de 2015. Por cierto, aludiendo a las declaraciones recientes del presidente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, en las que admitió estar igual al PRI tratándose de posibilidades para ganar los comicios de 2015, Salinas Muñoz dejó entrever que la posición del tricolor es sólido. Asimismo miró con buenos ojos la posibilidad de apoyar candidaturas de algunos otros partidos políticos, excepto los del PAN. (Plaza de Armas 10) 
 
GARANTIZA EL PRI LUGAR PARA 8 MUJERES Al menos 8 de las 15 candidaturas a la Legislatura 58 serán para mujeres, garantizó el presidente del comité directivo estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien recordó que el próximo 8 de agosto definirán sus métodos de elección interna en el marco del Consejo Político Nacional. (a.m. 5-A) 
 
BLINDADOS, RECURSOS PARA COMICIOS: GUERRA Para las elecciones de 2015 se tiene la certeza y el blindaje de que no se utilizarán recursos federales ni estatales para garantizar el triunfo del PRI en Querétaro, aseguró el diputado priísta Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva del Congreso local. (El Universal Querétaro 3-A y a.m. 4-A) 
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PRD 
 
VAN 9 MIL FIRMAS CONTRA LA ENERGÉTICA El PRD ha reunido en la entidad 9 mil rúbricas dentro de su programa “Firma por México” dirigido a solicitar que la reforma energética  sea sometida a consulta ciudadana para revertirla; la meta es recabar 18 mil firmas en Querétaro informó el dirigente de este instituto Carlos Sánchez Tapia. (El Universal Querétaro 4-A y El Corregidor 4) 
 
FELIPE CARRILLO PUERTO ANUNCIA ASAMBLEA Pablo González Loyola, líder de la organización Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto en Querétaro, anunció su segunda asamblea nacional que tendrá lugar el próximo sábado 26 de julio en el Cerro de las Campanas, en donde esperan alrededor de 300 delegados representantes de la región del Bajío-Centro de la República. (El 
Universal Querétaro 3-A, Noticias 4-Síguelo y El Corregidor 7) 
 
MC 
 
LÍDER DEL MC PIDE INDAGAR HOMICIDIO José Luis Aguilera Ortiz, dirigente de Movimiento Ciudadano, exigió a las autoridades estatales que esclarezcan el asesinato de su hermano Rubén Yáñez Ortiz, quien se era taxista y su cuerpo fue encontrado en la comunidad de El Lobo, en El Marqués. “Es lamentable que en Querétaro ya nos haya alcanzado la inseguridad. Exijo justicia, así, simple y sencillamente, que se investigue hasta las últimas consecuencias y se dé con los responsables o el responsable…”. (El Universal Querétaro 12-A) 
 
HERMANO DE AGUILERA FALLECIÓ DE UN BALAZO El resultado obtenido de la necropsia practicada por la PGJ al cuerpo de Rubén Yánez Ortiz estableció como causa de muerte un traumatismo en el cráneo, provocado por el disparo de un proyectil de arma de fuego; su hermano, el dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, exigió a las autoridades que se haga justicia y se dé con el responsable del homicidio. (Plaza de Armas 2-La Roja)  
COLABORA EL MARQUÉS EN EL CASO DEL HERMANO DE AGUILERA El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, precisó que el caso del asesinato de Rubén Yáñez Ortiz, medio hermano del dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, está en manos de la Procuraduría General de Justicia del Estado y que el municipio de El Marqués coadyuva con la PGJE y PoEs. El alcalde Vega Carriles indicó: “Este hecho no debe de ocurrir en ninguna parte del estado. No sabemos si es del municipio o si es de otro lugar la persona que lo atacó”. (Noticias 1-A y 2-A, El Universal 
Querétaro 12-A y El Corregidor 11) 
 
PVEM  
ASTUDILLO SE COMPROMETE A BAJAR TARIFAS DE LUZ Y GAS El diputado federal Ricardo Astudillo Suárez en compañía del diputado Arturo Escobar y Vega, coordinador del grupo parlamentario del PVEM, presentó un documento firmado ante notario en el que afirman que las tarifas de luz y gas bajarán, esto durante los debates del paquete de leyes secundarias en materia energética de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados. (Diario de Querétaro 3-A, El Universal Querétaro 5-A, a.m. 5-A y El Corregidor 8) 
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PODER EJECUTIVO 
 
INICIA APOYO A JEFAS DE FAMILIA El Gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, afirmó que el Programa Nacional de "Apoyo a Jefas de Familia para una Vivienda Digna" que se realizará en coordinación con el Fideicomiso Fondo Nacional de Habitaciones Populares (FONHAPO), refrenda el compromiso del Presidente Enrique Peña Nieto de mejorar la calidad de vida de los mexicanos, en particular de las mujeres.  Durante el lanzamiento de este programa nacional que otorgará 10 mil créditos a mujeres en todo el país, el Jefe del Ejecutivo afirmó que su administración trabaja con entusiasmo por ayudar a la gente.  En este evento celebrado en Palacio de Gobierno, el Titular de la SEDATU, Jorge Carlos Ramírez Marín, señaló que este programa prioriza a las mujeres para que puedan obtener un crédito para una vivienda y brindar a sus hijos un sano desarrollo e integración familiar. Con imagen de Roberto Loyola. (Diario de Querétaro 1-A y 1-República, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 8-A y El Corregidor 1. Sin mención de funcionarios en 
El Economista Querétaro 4) 
 
DOTARÁN DE HOGAR A 800 MAMÁS SOLTERAS Para Teresa García Flores, el sueño de sus hijos fue más importante que el de ella. Tras dos décadas de trabajar, la mujer ha sacado adelante a sus hijos sin el apoyo de un esposo. La idea de contar con una vivienda propia se ha convertido en una realidad, pues será una de las 800 madres queretanas que son cabeza de familia y que obtendrá su casa vía Programa Acciones de Vivienda para jefas de Familia. Como parte de la acción nacional para dotar a las madres jefas de familia de una vivienda digna, en Querétaro el titular de la SEDATU, Jorge Carlos Ramírez Marion (sic), presentó el programa de vivienda a nivel nacional que beneficiará en la entidad a 800 mujeres y sus familias en la entidad. De acuerdo con el Gobernador, Jorge (sic) Eduardo Calzada Rovirosa, en la entidad residen 32 mil madres jefas de familia; mientras que a nivel nacional uno de cada cuatro hogares en México lo encabeza una mujer. El Mandatario Estatal, también informó que actualmente con el sistema de transporte escolar en la zona serrana se atienden, todos los días, a 7 mil niños de educación básica; para el próximo ciclo escolar, harán uso de este sistema 10 mil estudiantes. (a.m. 1-A y 7-A. Sólo último párrafo en El Universal Querétaro 9-A. Sólo Jorge Carlos Ramírez en El Financiero Bajío 5-B) 
 
PRETENDEN TASAS MENORES A 10% La SEDATU realizará los convenios necesarios con gobiernos estatales y municipales para que los beneficiarios de los programas de vivienda durante 2015 paguen tasas de intereses menores a 10%, anunció en entrevista el titular de la dependencia, Jorge Carlos Rodríguez (sic) Marín. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
EN QUERÉTARO HAY 43 MIL JEFAS DE FAMILIA Por lo anterior Querétaro ocupa el primer lugar nacional en madres solteras; ellas, las jefas de familia podrán obtener créditos por 192 mil pesos, costo máximo de una casa en el marco del Programa de Apoyo a Jefas de Familia para una Vivienda Digna, esto de acuerdo con el titular de la SEDATU, Jorge Carlos Ramírez Marín.  Asimismo destacó que de cara a los comicios de 2015, advirtió que los programas se blindarán respetando la ley, con base en los límites sobre lo que pueden trabajar. Con imagen del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa. (Plaza de Armas 3. Sin imagen del Gobernador del Estado en El Corregidor 11) 
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CIUDAD DE LA SALUD, PROYECTO MUY IMPORTANTE Y CON RESPALDO DE GOBIERNO FEDERAL: 
SEDATU La Ciudad de la Salud, un proyecto muy importante y que tienen todo el respaldo del gobierno federal, afirmó el Titular de la SEDATU, Jorge Carlos Ramírez Marín, entrevistado al término del evento del lanzamiento del Programa de Apoyo de familia para una vivienda Digna. Dijo que el proyecto está en proceso de consolidación, que es una obra muy importante, y que el gobierno federal apoyará el desarrollo del proyecto con toda seguridad. (Noticias 3-Síguelo) 
 
MIL MILLONES PARA APOYAR A JEFAS DE FAMILIA: FONHAPO Ángel Ramón Islava Tamayo, Director General de Fonhapo, dijo que inicialmente el plan se pensó para 7 estados, pero por su importancia se proyectó a nivel nacional, con un presupuesto de mil millones de pesos, para la población que vive por debajo de la línea de bienestar. Hay tres pilares: 1 mil millones de crédito de la banca de desarrollo a través de sus intermediarios financieros; la participación de CONAVI con 670 millones en subsidios y Fonhapo, con 200 millones como garantía del esquema crediticio. Para Querétaro, se estimaron en una primera fase unos 800 créditos. Por su parte, Jesús Alberto Cano Vélez, Director General de la Sociedad Hipotecaria Federal, subrayó que se llegará a 10 mil jefas de familia, que no son atendidas ni por el INFONAVIT ni por el FOVISSSTE. Detalló que hasta 2.5 salarios de ingreso lo atenderá IVEQ, y de 2.5 salarios mínimos, lo atenderán los intermediarios financieros. (Noticias 3-A)  
PROTECCIÓN CIVIL, POLÍTICA DE ESTADO: L. PORTILLO En materia de protección civil, es irresponsable no hacer previsiones presupuestales para las unidades municipales, afirmó Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno, quien subrayó que para la administración del Gobernador José Calzada Rovirosa, la Protección Civil es una política de estado. Hay problemas tradicionales y nuevos, productos del desarrollo, como la existencia de más de 500 empresas en el cinturón San Juan del Río a Querétaro, pasando por Pedro Escobedo y El Marqués, con el manejo de materiales peligrosos. “El fuerte desarrollo de Querétaro conforma un cinturón de alto riesgo”. En el tema de equipamiento, el Gobernador del Estado ha dado un paso adelante, y los municipios le dan continuidad. Varios municipios tienen equipamiento por sus propios medios, como Querétaro, San Juan del Río, Escobedo y Tequisquiapan. (Noticias 8-A) 
 
CELEBRAN BAUTIZO Juan José Ruiz Palacios recibió el bautizo junto a sus padres, Juan José Ruiz y Judith Palacios. Presenta imágenes del Gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán de Calzada; de Roberto Loyola Vera y su esposa Lucy Huber, así como de José Pío X Salgado. (Plaza de Armas 24-Zona VIP) 
 
CELEBRA EN GRANDE Con una gran fiesta en el Hoyo 19 del Club de Golf El Campanario, Gerardo Vázquez Mellado celebró su cumpleaños 50. En imagen se observa al Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. (a.m. 6-vsd!) 
 
4° ANIVERSARIO Se presenta la misiva de las felicitaciones por parte del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa al Director de Plaza de Armas, Sergio Arturo Venegas Alarcón y sus colaboradores por el cuarto aniversario de este medio. (Plaza de Armas 1) 
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CRECE DERRAMA POR TURISMO Y NÚMERO DE VISITANTES A LA SIERRA Querétaro registró una derrama económica de 4 mil millones de pesos tan sólo en el primer semestre del año producto de sus visitantes y entre los municipios que más se vieron beneficiados destacaron los que conforman la zona serrana. Mauricio Salmón Franz, Secretario de Turismo, detalló que se trata de un sector que dé gran impacto para Querétaro toda vez que el turismo así como el comercio que representa y sus servicios relacionados conforman el 21% del Producto Interno Bruto (PIB), mientras que con la sola presencia de los visitantes a Querétaro se tiene el 5% del PIB. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PRIMERA PIEDRA DE TX STUDIOS, ESTE AÑO El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, aseguró que la construcción del Centro Cinematográfico de Tequisquiapan podría comenzar antes de que culmine el año. “Hasta ahora los inversionistas están esperando permisos de impacto ambiental. El proyecto no se ha cancelado, sigue en pie, esperemos que la construcción arranque este mismo año, todavía le faltan 6 meses a este 2014.” Declaró que las autorizaciones sobre el impacto ambiental y la viabilidad para concretar este centro en esta demarcación corresponden a la PROFEPA y la SEMARNAT, mientras que las licencias de funcionamiento corresponden a instancias estatales y municipales, con las que le Gobierno Estatal se habría comprometido a colaborar. (El Economista 
Querétaro 2) 
 
HOSPEDAJES EN HOTELES CRECEN 33% En lo que va de la actual administración estatal, el número de habitaciones de hospedaje ha crecido 33%, informó Mauricio Salmón Franz, Secretario de Turismo, quien comentó que se han construido 71 hoteles.  Adelantó que se espera que para el cierre del sexenio se puedan inaugurar alrededor de mil cuartos de hotel más. Actualmente en el estado hay una oferta de 3 mil 12 habitaciones, que representa que al año hay existen más de un millón. (El Universal Querétaro 3-B) 
 
AVALA INAH HOTEL EN EL ACUEDUCTO El delegado del Centro INAH, Manuel Naredo, informó que luego de esta aprobación, la empresa debe presentar el proyecto ejecutivo de la obra, lo que tal vez estaría sucediendo antes de que termine este año, de tal manera que puede inferirse que las obras podrían comenzar de lleno en 2015.  La ex Hacienda Carretas tiene una superficie aproximada de 3 hectáreas y, según los planes de los inversionistas, en ella será desarrollado un complejo turístico que incluye un hotel, servicios comerciales y habitacionales.  Por su parte, el Gobernador José Calzada Rovirosa dijo que en dicho complejo estaría el Museo del Sitio, tal vez aprovechando que la Ex Hacienda está en uno de los laterales del también histórico Acueducto, obra que tuvo mucho que ver con el suministro de agua cuando en los primeros meses de 1867 el Ejército Imperialista eventualmente lo controló. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
DÉFICIT DE PROFESIONISTAS ES AMPLIO: STPS El estado de Querétaro enfrenta un déficit no sólo de ingenieros, sino también de profesionistas, como enfermeras y contadores, por lo que las autoridades federales y estatales trabajan para fortalecer las acciones de vinculación empresarial, advirtió, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, delegado de la STPS. Por su parte, Israel Carboney Morales, Secretario de Trabajo del Estado, comentó que en esta dependencia se atiende este tipo de situaciones a través del Servicio Nacional de Empleo y otros programas locales. No obstante, hay instituciones como la UNAQ cuyos egresados tiene una oportunidad de colocarse de 90%.(El 
Economista Querétaro 4) 
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CONTARÁN CON SEGURO SOCIAL TAXISTAS DE TEQUIS La Secretaría del Trabajo en el estado prevé que este año puedan ser asegurados ante el IMSS entre 600 y 800 choferes del taxi de Tequisquiapan, indicó su titular en Querétaro, Israel Carboney Morales. (El 
Corregidor 11) 
 
SECTOR BIOTECNOLÓGICO, RUMBO A LA EXPORTACIÓN La SEDESU trabajará junto con ProMéxico para apoyar a las PYMES del sector de biotecnología para que se incorporen a los procesos de exportación, dijo Juan Carlos Ituarte Zarza, subsecretario de Desarrollo Económico de la SEDESU. Las autoridades de la SEDESU consideran un monto inicial de alrededor de 500,000 pesos para esta iniciativa, que se obtendrían por medio del Instituto Nacional del Emprendedor. (El 
Economista Querétaro 3) 
 
“EL DATO DE IMPACTO” $486 millones aportó al PIB del estado el sector  de servicios de esparcimientos culturales y deportivos, y otros vicios recreativos en el 2012, informó el INEGI. (El Economista Querétaro 3) 
 
PROYECTAN NUEVO PLAN PLUVIAL Obras estratégicas por más de 318 millones de pesos y un nuevo Plan Maestro Pluvial se mantiene en gestión para enfrentar las lluvias en el estado de Querétaro. El documento especializado se trabaja en coordinación con la UAQ. El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, informó que las acciones se enfocan en el Dren El Arenal y el Dren Cuesta China en coadyuvancia con la CONAGUA, la CEA, el Ayuntamiento capitalino y el Gobierno estatal. En cuanto al avance que registran obras viales como prolongación de Avenida Constituyentes, informó que ya se encuentran en un 85% de avances; y para el Paseo Centenario del Ejército Mexicano se reporta un avance de un 84%, y se prevén inaugurarlo en agosto. (Plaza de Armas 9 y El Corregidor 7) 
 
20 MDP PARA VIALIDADES: CEC En el primer semestre del año, la CEC ha destinado cerca de 20 millones de pesos para mantenimiento y rehabilitación de carreteras, informó el coordinador general de la dependencia, Javier Oropeza Rojas. Refirió que tras las recientes lluvias, muchas vialidades del estado resultaron afectadas, tal es el caso de la zona serrana, donde se registraron algunos derrumbes y deslaves, que ya se están atendiendo. (Noticias 5-Síguelo) 
 
TRANSPORTE PARA UNIVERSIDADES En una reunión con los jóvenes, en el dialogo “De líder a líder”, el Gobernador José Calzada Rovirosa, anunció que apoyaría a las universidades con camiones, a fin de despresurizar al sistema; el gobierno pondrá los camiones y las universidades los choferes. La UAQ tendrá cinco unidades para transportar a 2 mil 500 alumnos. Lo mismo con la Universidad Politécnica y la Tecnológica. Respecto de la falta de un hospital psiquiátrico, el Gobernador manifestó que hay una clínica, pero se requiere un hospital, que ya se está gestionando con la federación. Dijo que en salud se han invertido cerca de 2 mil millones de pesos, y que se está por iniciar el proyecto de la Ciudad de la Salud que todavía no se presenta oficialmente, pero que ya se tiene cartas comprometiendo inversiones por un monto de 5 mil millones de pesos. En el tema de seguridad afirmó que en delitos fuertes, como homicidios dolosos, extorsión y secuestro, Querétaro es una entidad segura, pero que en delitos patrimoniales de menor cuantía, se deben tomar acciones. Sobre el Tren de Alta Velocidad, el Gobernador del Estado señaló que era un proyecto esperado desde hace 30 años, el cual brindará soluciones a partir de una conectividad más rápido, eficiente y segura. Respecto de la población 
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vulnerable, que como los indígenas se agrupa fundamentalmente en municipios como Amealco, Tolimán, Peñamiller, habló del trabajo de su esposa, Sandra Albarrán, en Yospi, donde de la fabricación de muñecas se pasó a la de ropa, iniciando con 20 mujeres, y culminando a la fecha con 1 mil 200. (Noticias 1-A y 4-A) 
 
DE LA ISLA DELINEA NUEVOS ALCANCES DE FORO BICULTURAL Con representantes de diversas universidades del extranjero como la Universidad Tecnológica de Córdoba, Argentina; La Universidad de Nevada, de Reno; así como la Universidad de Virginia Occidental, el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, presidió la sesión de enfoque del Programa Bicultural de Alcance Industrial. (El Universal Querétaro 10-A y Diario de Querétaro 7-República)  
ACTIVIDADES CULTURALES Laura Corvera Galván, Director del IQCA, destacó parte de los últimos trabajos realizados en julio en materia de cultura; asimismo previo al quinto informe del Gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, señaló que en todos los informes del Gobernador incorpora las actividades del área de cultura y en este año el IQCA, ha diseñado un resumen específico. Para la administración encabezada por el Gobernador José Calzada Rovirosa, la protección del patrimonio histórico y cultural es fundamental. Una inversión de más de 62 millones de pesos se aplicó en 2013 en la rehabilitación, mantenimiento y mejoramiento de 11 edificios y espacios que forman parte del Patrimonio Cultural  e Histórico de Querétaro, informaron en el mes de noviembre el Secretario de SDUOP, José Pío X Salgado y la Directora del IQCA, Laura Corvera. (El Universal 
Querétaro 1-D)  
ABREN VELARÍA EN EL CEART La Directora del IQCA, Laura Corvera, entregó un reconocimiento al director de Sitios y Monumentos, Jaime Font Fransi, en representación del Secretario José Pío X Salgado Tovar, por su participación en los trabajos de restauración y recuperación efectuados en los inmuebles que se encuentra en reguardo del IQCA. (Noticias 5-A y Diario de Querétaro 3-F y 7-República) 
 
ATIENDE CIDESI A 820 EMPRESAS Esto fue señalado por Carlos Rubio González, director adjunto de Ciencia y Tecnología del CIDESI, tras la inauguración de los trabajos del “XVII Seminario de Investigación del Postgrado Interinstitucional de Ciencia y tecnología”. (Diario de Querétaro 10-A y El Financiero Bajío 4-B) 
 
REDQ GRADUAL PERO FIRME: PP En la reestructuración del Sistema Metropolitano de Transporte (RedQ), el trabajo más complicado ya está hecho, expresó el Gobernador José Calzada Rovirosa destacando que el concertación para la creación de la empresa integradora de las distintas organizaciones de prestadores de servicio se advertía como una tarea casi imposible.  Al participar en la segunda emisión del noticiario ABC DIARIO, Calzada Rovirosa sostuvo que la consolidación del transporte tendrá que ser de forma paulatina en los años subsecuentes. (Diario de 
Querétaro 1-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LLEGÓ TARDE LA LEY DE DESAPARICIÓN PARA JESÚS ALMARAZ De haber sido publicada la Ley de Desaparición de Personas antes del 1 de junio, el caso de Jesús Almaraz hubiera recibido un tratamiento diferente al que se le está dando, aseveró el diputado presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Luis Bernardo Nava Guerrero. Ya que el lineamiento 



 
VIERNES 25 DE JULIO DE 2014 

 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

fue publicado por las autoridades estatales el 6 de junio, cinco días después de que se denunciara el caso del joven estudiante, motivo por el cual ésta no pudo aplicarse.  Por lo que el diputado dijo que, de haberse publicado la ley, la familia pudo haber tenido un trato distinto, pues el proceso que se vive requiere de apoyo de las autoridades y entre otras cosas, de ayuda psicológica. (Plaza de Armas 5)  
AFECTA CIERRE DEL RASTRO DE SJR Luego de la clausura del Rastro Municipal de San Juan del Río, unos 80 productores de ganado han resultado afectados, según informó el diputado local, Gerardo Sánchez Vázquez, y explicó que la matanza de animales actualmente se realiza en Amealco y Tequisquiapan, incrementando por ende, en un 20%, el precio de la carne, sin embargo, para no afectar a los consumidores, tanto los tablajeros como los productores, han absorbido los costos. (Plaza de Armas 1 y 4) 
 
INCUMPLEN PRODUCTORES CON REGISTRO Antes de pensar en reabrir la sala de matanza de ganado bovino en el rastro de San Juan del Río, la administración municipal debe trabajar de forma coordinada con las autoridades federales para certificar a todos los productores de cárnicos; explicó el diputado Gerardo Sánchez Vázquez, quien dijo tener conocimiento que de un universo de más de 100 productores, solamente 3 se han registrado ante la SAGARPA. (a.m. 8-A) 
 
FACULTAD DEL GOBERNADOR HACER OBSERVACIONES: BG El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, diputado Braulio Guerra Urbiola, en referencia al señalamiento que hizo el diputado Luis Bernardo Nava Guerrero del PAN en el II Informe de la Legislatura, destacó que el Gobernador tiene la facultad de hacer observaciones a las leyes aprobadas y no se le puede “regatear”.  Dejó en claro que se trata de “un proceso de evolución y construcción de entrada en vigor en diversos tiempos. Estamos hablando de una secuencia donde el Ejecutivo ha escuchado y ha estado abierto al posicionamiento de todas las fuerzas políticas. El Gobernador está cumpliendo en tiempo y forma, plazos y fechas. (Noticias 1-A y 5-Siguelo, Diario de Querétaro 9-A, Plaza de Armas 10, El Universal Querétaro 3-A y El Corregidor 3) 
 
PACTAN PRI-PAN APROBACIÓN DE INICIATIVAS Con acuerdos entre el PAN y PRI para aprobar los dictámenes de las iniciativas de Ley de Desarrollo Social; Ley para prevenir el robo a comercio; y la Ley de Desarrollo Agropecuario, las cuales serán discutidas en Pleno en próximos días, señaló el diputado local Braulio Guerra. (El Corregidor 2)  
DIPUTADOS GARANTIZARÍAN ACCESIBILIDAD A DISCAPACITADOS Así lo señaló el diputado del PAN, Apolinar Casillas, quien dijo que presentará una iniciativa de Ley a fin de reformar el Código Urbano en la materia. (El Corregidor 7) 
 
URGE QUE ABOGADOS SE ACTUALICEN: LUIS BERNARDO NAVA La justicia no puede ser elitista, declaró el diputado local Luis Bernardo Nava Guerrero, quien urgió a los abogados a actualizarse para evitar que la justicia se vuelva accesible sólo para quien pueda pagarla, esto ante los cambios en los procedimientos penales. (Diario de Querétaro 4-A) 
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EN QUERÉTARO, NO HAY MARCHA ATRÁS PROHIBICIÓN DE ANIMALES EN CIRCOS Lo anterior lo confirmó el diputado del PVEM, Yairo Marina, luego de que cirqueros anunciaron que presentarán un amparo colectivo este viernes, a fin de buscar la suspensión provisional contra la Ley que Prohíbe los circos con animales. (Plaza de Armas 5) 
 
SÍ SE INVITÓ A NAVA: CONGRESO Personal encargado de la logística del informe de actividades de la LVII Legislatura indicó que sí se le hizo llegar la invitación para dicho acto al presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos, Miguel Nava Alvarado; inclusive en dos domicilios, pero no hubo quien quisiera firmar de recibido en las instalaciones de la defensoría y en el segundo domicilio el mensajero encontró un centro botanero, donde el personal refirió desconocer a Nava Alvarado.  Raúl Ríos, director de Asuntos Jurídicos, dio a conocer que el juez primero de distrito, Jesús Ortiz Cortés negó al presidente de la Defensoría el juicio de amparo que interpuso el ombudsman en contra de la legislatura, donde solicita la suspensión definitiva sobre la reposición del proceso para la elección de ombudsman, para que se admita la candidatura de César Pérez Guzmán.  (Diario 
de Querétaro 4-A, Noticias 2-Síguelo –dos notas-, Plaza de Armas 12 –dos notas- y El Universal 
Querétaro 3-A y El Corregidor 1. Sólo primer párrafo en El Corregidor 5. Sólo segundo párrafo en a.m. 5-A) 
 
NO SE DOBLEGARÁ NAVA El todavía presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Miguel Nava Alvarado, no se doblegará e ira hasta el final de los litigios entablados ante las instancias jurisdiccionales por lo que considera ilegal la reposición de la elección de Ombudsman y exige un total respaldo del Congreso a la Defensoría de los Derechos Humanos. Sostiene que su nombramiento como presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos no ha sido revocado. (Noticias 2-Síguelo) 
 

MUNICIPIOS 
 
QUERÉTARO EXTIENDE SU OFERTA INDUSTRIAL CON MICROPARQUES El municipio de Querétaro ampliará su oferta de microparques industriales ante la demanda del sector, con una inversión de 200 millones de pesos aproximadamente, con el objetivo de albergar a un mayor número de empresas. Alejandro Maccise Aguirre, director de Desarrollo Económico del municipio de Querétaro, adelantó que se abrirán dos microparques en Santa Rosa Jáuregui. Con estas aperturas, previstas para finales del año, se crearía una oferta adicional de entre 45 y 50 bodegas para la instalación de nuevas empresas, que generarían poco más de 1,000 empleos. (El Economista Querétaro 2) 
 
ANUNCIA LOYOLA 7 MDP MÁS Durante la ceremonia de arranque del Programa de “Apoyo a Jefas de familia para una Vivienda Digna”, el alcalde Roberto Loyola Vera informó que el municipio de Querétaro recibirá 7 millones de pesos adicionales a los recursos aprobados para 2014 provenientes de la SEDATU. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
FOTO NOTA El edil de El Marqués, Enrique Vega Carriles, aseguró que se supervisan los vasos captores de agua con los que se cuenta en la demarcación, así como desfogue de los mismos, con la finalidad de evitar se presente alguna contingencia. (El Corregidor 9) 
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DESFOGAN LA PRESA DE JOAQUÍN HERRERA Carlos Rodríguez DiBella, director de Protección Civil, dijo que la presa de Joaquín Herrera, en el municipio de Corregidora está siendo desfogada totalmente con el objetivo de prevenir cualquier contingencia. (Noticias 8-A, Plaza de Armas 9, El Universal Querétaro 9-A y a.m. 7-A) 
 
REPARA LA CEC DAÑOS EN LA CARRETERA DE EL LOBO A AGUA ZARCA Vecinos de la zona de la delegación municipal de Agua Zarca, recomiendan a automovilistas viajar de día y tomar sus precauciones, por los trabajos que se están llevando a cabo para la reparación de los daños que sufrió la carretera estatal El Lobo-Agua Zarca, por las recientes lluvias torrenciales que se dejaron sentir. (Noticias 5-A) 
 
FALTAN MEDICINAS EN EL MARQUÉS Luego de las manifestaciones de habitantes de las comunidades de Alfajayucan y de Santa Cruz, ante la falta de medicamentos o atención médica, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, aseguró que se trabaja para revertir dicha situación y con ello dijo, brindar servicios de calidad. En el marco del quinto Informe de Gobierno de José Calzada Rovirosa, el alcalde aseguró que se tienen diversos temas donde se debe trabajar de manera conjunta, en lo que se refiere con la seguridad, para con ello mantener los índices que actualmente se tienen; aunados a la educación, principalmente dijo, así como en infraestructura.  Referente a los cinco años de José Calzada al frente de la administración, aseguró que de acuerdo a los resultados de las evaluaciones, se ha realizado un buen trabajo por parte del Gobernador. “Creo que se ha venido trabajando bien por parte del Gobernador del Estado. Creo que es un Gobernador que es aceptado por la ciudadanía”. (El Corregidor 9) 
 
VECINOS DE SANTA ROSA ENTREGAN 43 GRANADAS A través de la campaña “Canje de Armas”, pobladores de la delegación Santa Rosa Jáuregui entregaron 43 granadas a elementos de la SEDENA, situación que corrobora que dicho programa funciona, afirmó el alcalde Roberto Loyola Vera, quien adelantó su intención para multiplicar este esfuerzo. En otro orden de ideas, ratificó su compromiso de coadyuvar con las organizaciones sociales para construir un mejor Querétaro, esto en respuesta a la advertencia del líder de la Asociación de Comerciantes Francisco Villa, Sergio Razo para manifestarse durante el 5° Informe del Gobernador José Calzada Rovirosa. Por lo anterior ratificó su compromiso de coadyuvar con las organizaciones sociales para construir un mejor Querétaro, sin embargo subrayó, la autoridad no renuncia a su compromiso de construir un Querétaro que esté en paz, en orden y que permita la actividad comercial allá donde la autoridad determine, “en términos de reglamento correspondiente, estoy seguro que el domingo tendremos un día festivo, un día como corresponde al 5° Informe del Gobernador José Calzada”. (Diario de Querétaro 5-A. Sólo los dos últimos párrafos en Plaza de 
Armas 10. Sólo el tema del canje de armas en El Corregidor 3) 
 
CENTRO DE REHABILITACIÓN REGIONAL, SERÁ EL 1º CERTIFICADO EN TODO EL PAÍS El alcalde Roberto Loyola Vera, aseveró ayer que el Centro de Rehabilitación Regional que se ejecuta con una inversión cercana a los 24 millones de pesos en Santa Rosa Jáuregui y podría entregarse el próximo 4 de octubre, será el primero certificado en todo el país y ofrecerá servicios en módulos de hidroterapia, mecanoterapia, terapia de lenguaje y evaluación de avances. Destacó la importancia de este tipo de obras que fortalecen el crecimiento de Santa Rosa Jáuregui, toda vez que dio a conocer que la Subcomandancia Norte de la SSPM que se ejecuta en la zona, podría entregarse también antes de que concluya el 2014. (Noticias 1-A y 2-A y El Universal Querétaro 6-A. Con la mención están haciendo una inversión con el apoyo de la señora Sandra Albarrán de Calzada en a.m. 6-A) 



 
VIERNES 25 DE JULIO DE 2014 

 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

REALIZARÁN 425 ACCIONES EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO Lo anterior a lo largo del 2014, a favor de la vivienda a través de dependencias como FONAHPO, IVEQ y SEDATU, modalidad en la que el beneficiado aporta 29 mil pesos y el IVEQ, en conjunto con el gobierno municipal, alrededor de 70 mil pesos. Los beneficios se otorgarán a mujeres jefas de familia que cuentan con un terreno –con escrituras- y no tienen la posibilidad de adquirir un crédito que les permita obtener su vivienda, informó el secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio.  Por su parte, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, señaló que su administración implementa acciones para fortalecer la calidad de vida de las mujeres, a través de programas de emprendedurismo y con las jornadas ciudadanas denominadas Entre Mujeres, con las cuales la autoridad municipal les lleva servicios a ellas. (Plaza de Armas 1 y 3. Sin declaración de Roberto Loyola en Noticias 4-A, El Universal Querétaro 6-A, a.m. 6-A y El Financiero Bajío 5-B) 
 
FUEGO AMIGO “LUCY EN ACCIÓN” Cascaritas: La presidenta del DIF municipal de Querétaro, Lucy Huber de Loyola (al centro) participó este jueves en un juego de futbol, dentro de su convivencia con el grupo de voluntarias en la comunidad de San José Buenavista, y le echó estilo. (Plaza de Armas 1)  
PREPARAN PROYECTO PARA PUNTOS CONFLICTIVOS DE LA 5 DE FEBRERO Debido a que la avenida 5 de Febrero ya quedó rebasada tras 30 años de uso, se está haciendo un análisis de los puntos más conflictos como el cruce del Seguro Social, Tlacote, Avenida Universidad y Epigmenio González para presentar un proyecto que permita atraer los recursos que se requieren, informó el secretario de Obras Públicas municipales, Gerardo Vega González. (Noticias 5-A)  
INAUGURAN SEGUNDO COMEDOR COMUNITARIO En la colonia capitalina Felipe Carrillo Puerto, se estableció el segundo comedor comunitario, coordinado por organismos civiles y donde se prevé atender diariamente a más de 100 personas en situación de rezago. Las organizaciones Vida de Amor y Familia, Todos por Querétaro y Mostrando amor, son las encargadas del proyecto que planean se replique que en comunidades del resto del estado, así como en localidades como Ejido Modelo y en municipios como Peñamiller, donde han detectado la necesidad de instalar un comedor. (a.m. 6-A) 
 
BRINDA CAPITAL HOMENAJE PÓSTUMO A GUILLERMINA BRAVO En ocasión de la celebración de 483 aniversario de la ciudad de Santiago de Querétaro, los regidores aprobaron, en sesión de cabildo, que el ayuntamiento de Querétaro brinde un homenaje póstumo a Guillermina Bravo, quien dirigiera el Centro Nacional y el Colegio Nacional de Danza Contemporánea, fundadas en esta ciudad en 1991. (Diario de Querétaro 12-A) 
 
FOTO NOTA “483 ANIVERSARIO” Hace 483 años, la ciudad era otra y de sus hombres y mujeres el mismo espíritu; queretanos de corazón que han forjado esta bella y pujante ciudad. (Noticias 1-A) 
 
ANTORCHISTAS ACUSAN ABUSO DE PODER Jerónimo Gurrola Grave, dirigente de Antorcha Campesina en Querétaro, denunció que compañeros del organismo, tras sufrir un accidente en avenida 5 de Febrero y Boulevard de la Nación, fueron agredidos por la policía municipal sin argumentos y llamó a la ciudadanía a presentar denuncias de manera formal.  El líder 
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antorchista calificó de abusiva a la policía municipal, aunque reconoció que no todos sus elementos cometen injusticias. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
“NOTI-CITAS” Ante la información: “Recibirá Luis Ugalde la presea Epigmenio González”, É.G.LE versa: “Estimado compañero, merecida distinción, te mando un abrazo sincero, con mi felicitación”. (Noticias 11-A) 
 
REHABILITARÁN CAMINOS A CHARCO BLANCO Y EL JARAL Antonio Zapata Guerrero, presidente municipal de Corregidora arranco la obra de rehabilitación de pavimentación de los caminos que conducen a las comunidades de Charco Blanco y El Jaral, donde se invertirán poco más de 7 millones de pesos, para beneficio de 4 mil 500 habitantes. (Diario de Querétaro 4-A y El Corregidor 10) 
 
IMPULSA EL MARQUÉS DOS PROYECTOS ECOTURÍSTICOS El municipio de El Marqués incursionara en dos proyectos ecoturísticos en las comunidades de La Laborcilla y Presa de Rayas con el objetivo de detonar la economía local de esa zona, dio a conocer el secretario de Desarrollo Económico, José Belén Robles. Para cada uno de los proyectos ecoturísticos se requiere una inversión de 5 millones de pesos. (Noticias 8-A) 
 
ANTIDOPING A POLICÍA DE EL MARQUÉS Más de 200 elementos de la policía municipal de El Marqués fueron sometidos a un examen toxicológico sorpresa, realizado por el Centro de Evaluación de Control de Confianza de Gobierno del Estado, dio a conocer el presidente municipal de esta demarcación, Enrique Vega Carriles, quien dijo que por lo cual el día de hoy se espera conocer los resultados de dichas pruebas toxicológicos. (Noticias 7-A y a.m. 7-A)) 
 
CELEBRA TEQUISQUIAPAN SU 463 ANIVERSARIO El presidente municipal, Luis Antonio Macías Trejo, encabezó la sesión solemne de cabildo celebrada en el jardín principal del Barrio de la Magdalena, con motivo del 463 aniversario de la fundación de Tequisquiapan. (Diario de Querétaro 5-República, El Universal Querétaro 10-A, El Corregidor 10) 
 
REITERA ARTEAGA INTERÉS EN QUE COLÓN SEA PRONTO NUEVO “PUEBLO MÁGICO” El alcalde de Colón, Alejandro Arteaga, resaltó que esta localidad cuenta con atractivos suficientes para convertirse en Pueblo Mágico y ya se encuentran afinando detalles para acceder a este nombramiento. (Noticias 7-A) 
 
SERRANOS OPTAN POR VIAJAR A EU La población de la Sierra Gorda está acudiendo en gran medida a la oficina de relaciones exteriores de la Presidencia Municipal de Jalpan de Serra, fundamentalmente para efectuar trámites referentes al pasaporte, informó Ana Correa, encargada de la dependencia. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
SAN JOAQUÍN PRETENDE REVERTIR MIGRACIÓN Cerca de 400,000 pesos al mes ingresan al municipio de San Joaquín por concepto de remesas de queretanos que cuentan con un empleo formal en Estados Unidos, informó el alcalde de al demarcación, Ezequiel Casas Vega. Esto, refirió, fomenta entre sus familiares el municipio el quehacer productivo, principalmente en el campo. (El Economista Querétaro 6 y a.m. 7-A) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
PASEO PALMILLAS VA EN TIEMPO Y FORMA: SCT El titular de la SCT, Gerardo Vázquez Herrera, detalló que si bien la obra lleva un avance del 20%, no quiere decir que esté atrasada, sino que al ser una obra concesionada los tiempos se determinan de diferente manera. En este sentido, detalló que la obra de Paseo Palmillas considera 86 kilómetros y una inversión de 5 mil 251 millones 282 mil 298 pesos, además que dentro de las especificaciones técnicas se contempla la colocación de concreto hidráulico. (Plaza de Armas 9) 
 
OBJETIVO DEL TREN RÁPIDO SERÁ QUE LA GENTE DEJE DE UTILIZAR SU VEHÍCULO PARA VIAJAR El objeto del Tren Rápido México-Querétaro es que la gente  deje de utilizar su vehículo particular, ya que el 80% de las personas se mueven en trasporte no masivo, pero el servicio de trasporte foráneo a la ciudad de México no se va a suspender, informó Gerardo Vázquez Herrera, delegado de la SCT en Querétaro. Precisó que con el servicio del tren rápido no se cancela el que actualmente se ofrece en la Central de Autobuses de México, ambos servicios convivirán, lo que se busca es que al gente deje de transportase en su vehículo particular y lo haga de manera masiva. (Noticias 3-Síguelo) 
 
BUSCAN QUERETANOS OBRAS DEL TREN RÁPIDO El presidente de Colegio de Arquitectos, Raúl Mario Ordóñez Lira, detalló que los colegiados han tenido acercamiento con autoridades tanto con el secretario de Obras Públicas del municipio de Querétaro y con el titular de la SCT, para poder participar en las obras complementarias del proyecto del Tren Rápido México-Querétaro. (Plaza de Armas 9 y Noticias 3-Síguelo) 
 
  “LA DE ABAJO” Publica la imagen de un automóvil que en su parabrisas tiene escrito: “#No a la estación del tren en Calesa. No a la estación del tren en zona centro”, mientras que el pie de foto dice: “El proyecto de terminal del tren rápido polariza opiniones entre vecinos, autoridades y partidos políticos. ¡Y más en año preelectoral!”. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
BLINDA OBRAS LA CMIC Implementan constructores queretanos el programa "Obra Segura", el cual les permitirá tener contacto directo con las autoridades encargadas de la seguridad y de esta manera evitar robos, mismos que el año pasado dejaron pérdidas económicas al sector por 3 millones de pesos, informó Alejandro Cabrera Sigler, presidente de la CMIC. Explicó que este programa consiste en que "vamos a pegar en nuestras obras un letrero de CMIC obra segura, donde se identifique esa obra que tiene comunicación directa con las autoridades". (Diario de Querétaro 2-A, El Universal Querétaro 3-B, a.m. 3-A, El Economista Querétaro 5 y El Financiero Bajío 5-B) 
 
DESTACA QUERÉTARO EN EL TURISMO DE NEGOCIOS: VALLS Luis Valls, director de Sepakersmexico.com, aseguró que el turismo de negocios en México verá un ascenso en lo que resta del año, que le permitirá cerrar 2014 con una expansión de doble digito –entre 10 y 12%- donde la promoción para atraer la parte de congresos y convenciones juega un papel destacado. Resaltó que la infraestructura en lugares como Querétaro, Puebla y la misma Ciudad de México apoyan el atractivo del país en la materia, aunado a la acertada promoción del mismo por parte del gobierno federal. (Noticias 4-A)  
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PELIGRA UNA INVERSIÓN DE 45 MDP POR FALTA DE AGUA EN BANCO DE SEMEN Por la omisión de la CEA, para instalar el servicio, en el Banco de Semen ubicado en el municipio de Cadereyta, la Asociación Ganadera de Porcicultores de Querétaro está en riesgo de perder la inversión de 45 millones de pesos hecha en este sitio, lo dio a conocer la presidente de la Asociación, Elvia Montes, quien dijo que espera que pronto puedan tener respuesta por parte de la CEA en cuanto al tema, ya que para ellos es riesgoso perder la inversión efectuada. (Plaza de Armas 1 y 4) 
 
PORCICULTORES INVERTIRÁN 30 MDP EN 7 GRANJAS: EM Lo anterior lo dio a conocer la presidenta de la Asociación Ganadera Local de Porcicultores de Querétaro, Elvia Montes, y detalló que este proyecto se instalará en los próximos meses, con lo que se contempla generar un crecimiento en la producción de porcino dentro del estado. (Plaza de Armas 4) 
 
INVITAN A VENDIMIA EN GUANAJUATO El director de Promoción Turística de Guanajuato, Ricardo Vázquez invitó a los queretanos para que asistan al festival “Vendimias Guanajuato”, que se realizará todos los fines de semana del mes de agosto, con lo que dan inicio a la fiesta por el inicio de la cosecha de la uva. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
GILBERTO HERRERA ENTREGA 25 PLAZAS En la UAQ se llevó a cabo la ceremonia de Entrega de Plazas de Tiempo Completo a 25 académicos, a cual fue presidida por el rector de esta Casa de Estudios, Gilberto Herrera Ruiz. (El Corregidor 3) 
 
PIDEN CAPACITAR PERSONAL PARA EL SECTOR ENERGÉTICO Con la reciente aprobación de las leyes secundarias de la reforma energética, en el país se estará dando un ‘boom’ en el sector energético, por lo que se necesitan capital humano para poder desarrollarse en esta área, indicó Samuel Colunga Urbina, director de la Corporación Mexicana de Investigación en Materiales. El académico afirmó que, a pesar de que se instalará en Querétaro la Universidad Corporativa de PEMEX, que capacitará a mil jóvenes por año en su primera etapa, esto no cubrirá la demanda de talento que se requiere. (a.m. 1-A)  
FOTO NOTA “EDUCACIÓN PARA LA PAZ” Alrededor de 250 alumnos de la UTEQ acudieron a las conferencias sobre el programa Educación para la Paz, que impartió la DDHQ, en instalaciones de la universidad y en las cuales se tocaron los temas de violencia, discriminación y acoso escolar o bullying. (Noticias 5-A y El Corregidor 5)  
SEGURO POPULAR BUSCA AUMENTAR SU PADRÓN Cifras del INEGI indican que en la entidad cerca de 350 mil queretanos carecen de algún servicio de seguridad social que les proporciones atención médica, siendo este un universo que pretende abarcar a largo plazo el Seguro Popular, informó Samuel García Sánchez, director del Régimen de Protección Social en Salud.  Dijo que actualmente se están haciendo comparaciones entre los registros del IMSS y del ISSSTE para conocer el padrón real de afiliados y confirmar qué habitantes queretanos no están registrados para el Seguro Popular, “…para que puedan gozar del servicio médico y que ningún queretano se quede sin atención, es la instrucción que nos ha dado el Gobernador José Calzada”, dijo García Sánchez. (El Universal Querétaro 1-A y 10-A y El Corregidor 8) 
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REACTIVAN AFILIACIÓN AL SEGURO POPULAR Se llevó a cabo la reafiliación de la campaña al Seguro Popular en San Juan del Río. El evento formal se realizó en el CECUCO, donde se contó con la participación de representantes del INEA, la Cruzada Nacional Contra el Hambre y del programa ‘Soluciones’. José Samuel García Sánchez, director de régimen estatal de protección social en salud, indicó que 30 mil 262 familias de este municipio tienen que reactivar sus pólizas de afiliación al Seguro Popular. La meta, a nivel estatal, era alcanzar a los 957 mil beneficiarios y, a la fecha, llevan 960 mil. (a.m. 9-A) 
 
AUMENTARÁN LAS ENFERMEDADES DIARREICAS Lo anterior durante agosto, esto como consecuencia de la temporada conocida comúnmente como “canícula”, en este sentido, el director del régimen estatal de Protección Social en Salud, José Samuel García Sánchez, dijo que por ello la Secretaría de Salud implementará un operativo especial para atender los casos que se presenten. (Plaza de Armas 4)  
SE REÚNE LUQUE HUDSON CON LÍDERES ELECTRICISTAS Ernesto Luque Hudson, delegado del IMSS, se reunió con representantes de la CFE y el sindicato único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana, quien indicó: “Con estas reuniones se establecen vías de comunicación efectivas con los representantes sindicales para unir esfuerzos a fin de lograr que el IMSS mantenga su compromiso de ofrecer a los trabadores de la electricidad una atención de calidad y calidez”. (Noticias 7-A, a.m. 4-A y El Corregidor 8) 
 
ENCABEZA MANUEL POZO PAGO DEL PROGRAMA OPORTUNIDADES El delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, encabezó el operativo de pago del Programa Oportunidades en las comunidades de Pie de Gallo, San Miguelito, Tlacote, San Francisco de la Palma; así como en la colonia San Pedro Mártir. Apoyo que beneficia bimestralmente a más de 2 mil personas, con una inversión de más de 3 millones de pesos. (Noticias 5-Síguelo) 
 
DUPLICA INFONAVIT MONTOS DE CRÉDITO El delegado del INFONAVIT, Enrique González González, detalló que el crédito tradicional paso de 485 mil a 800 mil pesos, y anunció que para el mes de agosto, el trabajador tendrá la posibilidad de determinar el pago de su crédito en pesos y no sólo en veces salarios mínimos como originalmente se ofertaba. (Diario de 
Querétaro 4-A y Noticias 8-A) 
 
QUERÉTARO, SEGUNDO CON MEJOR PRÉSTAMO CREDITICIO En el estado de Querétaro, el promedio de los cheques crédito que otorga el INFONAVIT es de 420 mil pesos, mientras, a nivel nacional corresponden 270 mil pesos, lo que le ubica como la segunda entidad con mejores créditos para las viviendas. El delegado de esta institución, Enrique González, declaró que en 2013 se otorgaron 16 mil créditos a trabadores. La meta para este año es otorgar 16 mil créditos más a derechohabientes. Actualmente,  en el estado tiene vigentes 103 mil. (a.m. 3-A)  
70 MIL QUERETANOS CALIFICAN PARA CRÉDITO En Querétaro existen 70 mil derechohabientes con la calificación necesaria para obtener un crédito del INFONAVIT, informó el delegado Enrique González, quien comentó que el estado será uno de los beneficiados con la medida que permite al trabajador elegir si quiere que su crédito en salarios mínimos o en pesos. (a.m. 3-A)  
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DETECTA INFONAVIT A 5 MIL MOROSOS De los poco más de 103 mil créditos, que ha entregado el INFONAVIT en el estado, alrededor de 5 mil de ellos se encuentran catalogados como “cartera vencida” por la dependencia federal, ya que los beneficiarios no están al corriente en sus pagos, confirmó el delegado Enrique González González. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
INFONAVIT FIRMA 1,500 CONVENIOS CON DESEMPLEADOS En lo que va de este año, el INFONAVIT ha firmado en promedio 1,500 convenios con personas que se encuentran desempleados, pero que tienen un crédito con el organismo y ya registran un retraso en su pago. Su delegado, Enrique González, señaló que estos convenios corresponden al programa Garantías INFONAVIT, que tiene como propósito apoyar al trabajador que se encuentra en un situación de desempleo, ya sea mediante el pago de un seguro que paga las amortizaciones del financiamiento, la disminución de la mensualidad e incluso una prorroga. (El Financiero Bajío 5-B)  
COLECTAN ALIMENTOS PARA INSCRITOS EN SINHAMBRE En la entidad queretana se reunieron 2.5 toneladas de alimentos entre 7 municipios para proporcionar apoyo a asociaciones civiles que ayudan a personas vulnerables, informó la coordinadora de la Cruzada Nacional contra el Hambre, Paulina Escobedo. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A, a.m. 8-A y El Corregidor 9)  
EMITIRÁN COMPROBANTES FISCALES A LOS PATRONES La SHCP, a través del SAT y el IMSS, informaron que a partir de este mes se emiten comprobantes fiscales a los patrones, por el pago que hacen de las cuotas obrero-patronales. En imagen se destaca Ernesto Luque Hudson. (a.m. 2-A)  
REGULARIZADOS YA 350 INMUEBLES PÚBLICOS De un total de 612 inmuebles públicos que no estaban regularizados, 350 ya cuentan con título de propiedad, y están debidamente inscritos en el Registro Público de la Propiedad, afirmó Joaquín Contreras Roy, delegado federal del Registro Agrario Nacional. Dichos inmuebles son escuelas, centros de salud y diversos espacios públicos, que están asignados, delimitados, pero mal denominados y no regularizados, como sería el caso de alguna Escuela Primaria “Benito Juárez” nombre bajo el cual no se pueden gestionar recursos con la federación, pues el promovente debe ser el gobierno del estado o el municipio. (Noticias 7-A) 
 
DEJA JESÚS ALMARAZ CICATRIZ EN LA UAQ Lo anterior lo aseguró la coordinadora de Becas y Bienestar Universitaria de la Máxima Casa de Estudios en la entidad, Roxana González Martínez, además dijo que en los próximos días estaba programada la entrega de la beca de excelencia académica del universitario, situación que toca fibras sensibles entre docentes, administrativos, e incluso del mismo rector, Gilberto Herrera Ruiz. (Plaza de Armas 11)  
BAJA 12.4% LA CIFRA DE HOMICIDIOS EN 2013: INEGI Los esfuerzos para reducir los índices de violencia en el país muestran buenos resultados, toda vez que durante 2013 la cantidad de homicidios que se cometieron en territorio nacional se redujo a 22 mil 732, lo que implica un descenso de 12.4% respecto a los 25 mil 967 que se reportaron en 2012. Según el reporte de homicidios dado a conocer por el INEGI, precisa que el mayor índice de violencia lo encabeza Guerrero, donde concurrieron 63 homicidios por cada 100 mil habitantes. En contraste, Yucatán se coloca a la cabeza 
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de las entidades con menos casos de homicidios, con dos por cada 100 mil habitantes; en tercer lugar están Hidalgo y Querétaro, con seis. (Diario de Querétaro 4-B) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EDITORIAL “RIESGO” El llamado fuerte a ediles que no han integrado en sus consideraciones presupuestales el área de la protección civil, por parte de la Secretaría de Gobierno, constituye una expresión que resume el sentir de la sociedad total, que naturalmente exige  condiciones de seguridad para las familias y las comunidades. El hecho de que haya un cinturón de riesgo, conformado por 500 empresas que a lo largo del corredor San Juan del Río–Querétaro manejan materiales peligrosos, obliga a tomar medidas como las que ya se están asumiendo, pero que exige de compromisos mayores por parte de los municipios. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “LOS CAPITALES” Por Edgar González Martínez  Señala que todo está listo para que hoy Jorge Carlos Ramírez Marín, titular de la SEDATU ponga en marcha el “Programa nacional para apoyar a mujeres jefas de familia a adquirir una vivienda digna”. “Cabe mencionar que este programa que hoy arranca en Querétaro, fue ideado y diseñado por el FONHAPO y contará con la colaboración de la Sociedad Hipotecaria Federal y de la CONAVI”.  (Diario de Querétaro 9-B) 
 
COLUMNA “DEUDA SOCIAL” El lanzamiento del programa de Apoyo a Jefas de familia para una Vivienda Digna, con créditos por un monto de mil millones de pesos a nivel nacional, cubre una factura social pendiente, pues es un hecho que los programas de vivienda para el segmento más vulnerable de la población, se vieron interrumpidos por los gobiernos federales de anteriores administraciones.  Para Querétaro, la iniciativa representa avanzar con 800 créditos, que ciertamente no son muchos respecto del universo que integra la población objetivo, con 32 mil mujeres, pero representa el principio de un camino que deberá ampliarse. Adicional a ello, se trabaja en otros proyectos, como la Ciudad de la salud, que está siendo seriamente revisada por la federación, a cual siente un compromiso con la iniciativa. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “CERNIDERO POLÍTICO” Por César Lachira Sáenz  Señala que los distintos spots respecto al V Informe de Gobierno de José Calzada son una muestra que para decir las cosas no es tanto lo caro, sino la imaginación y creatividad. Todos ellos apuntalan a los objetivos concretos alcanzados, respecto a la procuración de justicia, educación, vivienda, equidad de género y empleo. La frase “Querétaro creo en ti”, es un acierto que denota confianza y legitimidad entre el gobernante y los gobernados.  Creer en la palabra, en lo que se dices y se hace en nuestro Estado. En alguna ocasión un estudiante que había llegado de Tamaulipas a estudiar a Universidad Autónoma de Querétaro, nos decía: “que padre poder salir y pasear por la ciudad sin el temor a ser secuestrado y rafagueado”. Es claro que vivimos los mismos problemas de criminalidad  de una ciudad que crece,  pero lo importante, es que se busca prevenir y combatir la problemática que permita que sus ciudadanos puedan vivir con calidad de vida. César Lachira Sáenz señala que lo expresado por Braulio Guerra al inicio de su informe como diputado presidente de la LVII Legislatura, resulta una exculpación a su “mea culpa” de estar en una competencia abierta al interior de su partido para ser designado candidato a la gubernatura del Estado de Querétaro. Lo que si se le reconoce a la actual legislatura es la capacidad de concertación para sacar adelante las 178 leyes aprobadas, en parte por la capacidad negociadora de muchos de sus integrantes, asimismo,  porque la 
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oposición prefirió un trabajo en equipo, lo que permitió la aprobación de leyes, decretos y acuerdos Llamó la atención en el informe, es que afuera en recinto estuvieran 2 ambulancias y un camión de bomberos, tal vez como anticipo a un ambiente caliente que podía traer muertos  y heridos por el incendiado informe, que a la postre no lo fue. César Lachira Sáenz recuerda que comentó que Roberto Loyola se encuentra en pleno trabajo de acercamiento al partido que ha logrado romper el Todos Unidos Contra Roberto Loyola (TUCOR). Si bien el bloque inicialmente se encontraba muy sólido se ha ido resquebrajando. No es solamente el acercamiento entre Tonatiuh Salinas, presidente del PRI con Roberto, se suman otros como el de Juan José Ruíz y del propio Secretario de gobierno Jorge López Portillo.  Es claro que en el PRI existe una férrea disciplina, sin embargo esto no impide los reacomodos, aunque algunos militantes buscan sacar la cabeza para ser considerados candidatos.  En el grupo de Roberto Loyola es claro que su equipo le apuesta a que su jefe sea el candidato del PRI a gobernador y sobre este hecho fincan sus esperanzas, aunque algunos como Erick Osornio se le ve más preocupado en ser candidato a diputado local, o es el caso de Mauricio Ortiz que hace pública su intención de ser candidato a la presidencia municipal por el tricolor.  Lo que sí es claro que todos ellos están pendientes de las decisiones de José Calzada, cuyo liderazgo como gobernador y como líder del PRI sobrepasa otros liderazgos medios que se someten a su autoridad como una expresión de lealtad a quien les ha dado cobijo. (El Universal Querétaro 3-A) 
 
COLUMNA “PLAZA DE ARMAS” Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  Apunta que en 48 horas, el Gobernador José Calzada Rovirosa, rendirá su VI Informe de Gobierno. Y habrá quien piense que habrá mensajes espectaculares y cambio de funcionarios. Creo que no será así. Dice que será un mensaje sobrio, sin triunfalismos y con resultados, según dijeron fuentes gubernamentales a este armero. ¿Será? En medios nacionales –y locales- insisten en que antes de concluir el sexenio, José Calzada podría integrarse al gabinete del Presidente Enrique Peña Nieto. El Gobernador ha dicho una y otra vez que él permanecerá en el cargo hasta el último minuto de su mandato. Pero donde manda capitán. Además que el Presidente Peña Nieto (sic) enviará el domingo al secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal como su representante al Informe de Calzada Rovirosa. Y que precisamente hay quienes ven al Gobernador queretano como un relevo natural de Guajardo, en caso de que se “canse”. O “enferme”. Apunta que José Calzada tiene las más altas calificaciones de entre todos los gobernadores, según encuesta de Reforma, El Universal y de la propia Presidencia de la República. Y eso cuenta. Sergio Arturo Venegas Ramírez apunta que según datos proporcionados en esta semana por el INEGI, la cifra de homicidios a nivel nacional reportó una baja el año pasado en comparación con 2012. Dice que para el caso de Querétaro el panorama es muy alentador si se toma en cuenta lo señalado por el estudio: se reportaron dos homicidios por cada cien mil habitantes. Si se compara la cifra con entidades como Guerrero, donde hay 63 asesinatos por cada cien mil habitantes, la diferencia es abismal. “Pero que es cierto, no debemos estar satisfechos como ciudadanos y supongo que la autoridad mucho menos.” Asimismo que el Gobierno federal detectó que en 3 mil 234 colonias del país se origina la violencia, de acuerdo con un reporte que entregó al Senado, según información publicada por la reportera Leticia Robles del periódico Excélsior. Las 3 mil 234 colonias son el 7% de las 45 mil 2525 que hay en el país, según el INEGI. El tema inquieta para el escenario queretano es que de esas más de 3 mil colonias, cien estarían en nuestra entidad. (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “Y COINCIDIR” Por Alejandra González Tostado  Comenta que el Consejo Consultivo Ciudadano del ‘Programa Soluciones’, ha decidido fortalecer, con una acción más, el proyecto ‘Iniciativa Ciudadana’, que ha sido muy exitosos en estos dos años y medio, llevando 6 invitados a cada una de las giras con el Gobernador, con la finalidad de que conozcan de primera mano las 
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acciones de gobierno y de ahí comenzar con un proceso de participación. Detalla que esta nueva acción será hacer recorridos a pie por diferentes colonias, comunidades, barrios, etc., consciente de que los hechos sociales son dinámicos y cambiantes, motivo por el que se debe trabajar en campo para tener una mejor lectura de los mismos y de esa forma atenderlos de la manera correcta. (a.m. 4-A) 
 
COLUMNA “LA PLUMA DE CONÍN” Todo se encuentra listo prácticamente para que este domingo el Mandatario estatal Pepe Calzada rinda su quinto informe de gobierno; primero; innovación, cercanía con la población y crecimiento económico, así como una política social tendiente a reducir los índices de pobreza, son algunos de los ejes que han movido a esta administración, y cuyos pormenores se conocerán en unas horas más. (El Corregidor 4) 
 
COLUMNA “ENFOQUE” Por Juan Álvaro Zaragoza  Sobre el tema de lo “Clásico”, que tal vez no sea la palabra más adecuada; pero que de alguna manera lo hizo para llamar la atención sobre la columna, ante lo que está ocurriendo unos días antes del quinto informe de gobierno que dice que para unos será el último, o el más importante por el contenido, y para otros, el mensaje político del sexenio Dice que por ello no será remoto, será más bien frecuente que se sepa de más manifestaciones que concurren a los distintos centros de poder, lo mismo al Centro Cívico que a la sede del legislativo o al propio gobierno del estado. Apunta que como Sergio Razo, Alfonso Palomo Bueno y muchos más, tratarán de inundar las calles, blandiendo causas sociales justas, pero utilizando a gente de buena fe como carne de cañón para crear su alboroto, para causar desestabilidad. Apunta que quién no recuerda –que tenga al menos 18 años en Querétaro- cuando un comerciante, con un carrito ambulante, en el crucero Zaragoza y Corregidora, desquició el tráfico y la actividad de la ciudad, con el claro propósito de chantajear a la autoridad en turno, en días previos a un informe o una visita presidencial. Dice que hoy ese escenario se repite y su seudo líder, hasta se atreve a exigir 200 terrenos y que, dependiendo de la respuesta, será la actitud que tomen el próximo domingo en el informe de gobierno. Chantajes, presiones, acciones de coyuntura y hasta venganza políticas. Ambos escenarios, el oficial y el de oposición, son extremos, son por ello, clásicos y repetitivos. (El Corregidor 4) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Se dijo que una inversión de 90 millones de pesos llegará para el fortalecimiento del programa “Puliendo nuestras joyas”, algo de lo que aseguró el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, ayudará a la restauración de cuatro museos de la capital, en el templo de Santa Rosa de Viterbo y en la tercera etapa del Barrio de La Cruz.  A decir de varios habitantes cercanos a estos lugares se ha calificado de excelente el trabajo del proyecto y cabe señalar que hace un par de semanas fue entregada una joya como La Vecindad del Agua Limpia, lo que ha cientos de queretanos fascinó. Retoma vuelo el tema de la Defensoría de los Derechos Humanos del estado de Querétaro, al explicarse que el juzgado primero de distrito negó el amparo federal a Miguel Nava Alvarado, ombudsman de Querétaro, quien lo solicitó en días pasados ante la reposición del proceso de elección del titular de la Defensoría de los Derechos Humanos.  El juez primero de distrito, Jesús Ortiz Cortés, notificó al Congreso local que la actuación de dicho poder ha estado apegada a derecho, en referencia a la reposición del proceso de elección del ombudsman. Este sábado y domingo se realizará la segunda sesión ordinaria nacional de la agrupación política, “Unidad Cívica Felipe Carillo Puerto”.  En ella, ha comentado el líder de la organización en Querétaro, Pablo González Loyola, estarán presentes alrededor de 300 delegados representantes de la región del Bajío- Centro de la República y, dicen, el objetivo es mostrar el posicionamiento respecto a los conflictos sociales, tanto internos como externos al país.  Un evento que dejará mucho que decir y que permitirá mostrar también, la libertad de 
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expresión que brinda el estado de Querétaro. De igual manera señaló Pablo González, en la asamblea elegirán órganos de dirección por un periodo de tres años.  Según compartieron, el objetivo de la sesión es que la agrupación cumpla con la meta legal de impulsar desde la clase de su pirámide social, la participación democrática así como la cultura política, dicen. José Luis Aguilera Ortiz, exige a las autoridades estatales que esclarezcan, de manera transparente, el asesinato de su hermano Rubén Yáñez Ortiz y de no hacerlo, dijo, será capaz de pedir licencia al partido para como ciudadano poder exigir justicia.  En redes sociales, ante estas declaraciones, ciudadanos han lamentado el hecho y lo han castigado, pero a su vez, dicen, esperan se sensibilice el dirigente con lo que varias familias han pasado por situaciones similares; pérdida de un familiar y que cuando piden esclarecer, nada sucede. Por el momento, Aguilera Ortiz desconoce la línea de investigación que va a seguir la Procuraduría. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “ASTERISCOS”  Querétaro es una ciudad tan atractiva para empresarios y turistas en general, que la próxima semana se realizará el primer Congreso Funerario. Quieren establecer un servicio estandarizado y mejores prácticas a fin de consolidar a este sector.BCarlos Lukac, quien es el director general de Grupo Gayosso, comentó que en el país operan alrededor de 3 mil casas funerarias, de las cuales 2 mil 500 prestan servicios sin apego a los estándares mínimos de calidad. Van por su regularización. De acuerdo a las estadísticas oficiales sobre crecimiento de matricula en las instituciones públicas de educación superior en el país, entre las cinco que más aumentado se encuentra la Universidad Tecnológica de Corregidora. Esta institución cuyo rector es Arturo Vallejo Casanova –creció, de un semestre a otro, 72% en la incorporación de alumnos-. La perspectiva es que se consolide como opción educativa para pobladores de Querétaro y del vecino estado de Guanajuato. Más información ha sido dada a conocer en torno al sistema de transporte RedQ. Por ejemplo, el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, refirió que, desde que inició el sistema, en agosto del año pasado, a la fecha, los operadores del transporte público han presentado 25 quejas ante dicha dependencia, en contra de la de las empresas concesionarias por no respetar sus derechos laborales. De éstas, 15 se han resuelto a favor del trabajador por la vía de la conciliación. Hace un par de meses, en la ciudad de Jalpan de Serra corre la versión de que entre la población hay descontento por la actuación de la policía local, pues la inseguridad ha crecido en este municipio que preside Saúl Trejo Altamirano. La semana anterior, se supo de un grupo de personas que recorre las casas recabando firmas para pedir la destitución del director de Policía y Tránsito, Miguel Corral Huerta. Otros, sin embargo, aseguran que es un asunto político impulsado por miembros de MORENA.  Ayer, se hizo pública la decisión de la justicia federal sobre negar el amparo al presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos, Miguel Nava Alvarado. Dicho recurso fue solicitado con la finalidad de frenar el proceso de reposición de la elección del titular de tal instancia. La nueva elección fue ordenada con la finalidad de reparar el daño causado a los derechos del ciudadano, César Pérez Guzmán, quien fue excluido de competir por tener más de 60 años de edad. Para conservar su registro como partidos políticos, dichos organismos requieren de acumular, al menor 3% de la votación total que se emita. Si participan 10 institutos en las elecciones  y el PRI y el PAN repiten -más o menos- la votación recibida en 2012, acumularán entre 70 y 75% del total de sufragios. Significa que los 8 restantes se repartirán entre 25 y 30% de la votación; justo lo necesario. No obstante, si alguno de estos obtiene más de 3%. En otro tema, las huestes de la organización Antorcha Campesina, que en la entidad encabeza Jerónimo Gurrola Grave, se preparan para montar nuevas manifestaciones por las calles de la ciudad. Sin embargo, no se apure. Estarán listos para viajar a Mexicali, Baja California, localidad en la que fueron detenidos varios integrantes de esta organización durante una acción de protesta que realizaron frente a las instalaciones del gobierno local.  (a.m. 1-A)  
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“AGUA EN QUERÉTARO” Por José Alfredo Zepeda Garrido  Señala que el agua es vital para todos, para el progreso, desarrollo económico y calidad de vida, por ello es primordial inculcar en toda la población una cultura del agua que considere que su uso debe ser responsable, con visión sustentabilidad. Querétaro sustentable compromete, entre otras cosas, una perspectiva de aprovechamiento responsable de los recursos naturales, pero desde hace décadas el agua que ha venido demandando nuestro desarrollo acelerado ha dado lugar a la sobreexplotación de los acuíferos, tal es el caso del valle de Querétaro, San Juan del Río y Tequisquiapan.  Es imperativo el adecuado tratamiento de las aguas residuales urbanas e industriales, así como de las que se utilizan en la agroindustria, debe mitigarse su contaminación. El uso de pesticidas y plaguicidas en la agricultura contamina al suelo y a la vez a los escurrimientos pluviales y todo lo que le sigue. En indispensable una agricultura cada día más cuidadosa del medio ambiente.  El gran reto es el adecuado tratamiento del agua residual y su reutilización. Resulta desafortunado que las aguas pluviales, al escurrir por la superficie del suelo, se contaminen en las zonas agrícolas y urbanas y que a su vez dañen reservorios, ríos, lagos, mares y también a las aguas subterráneas. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “CUARTO DE GUERRA” Por Julio de la Cruz  Señala que Miguel Nava dio (creen que por error) la dirección de un centro botanero como lugar para recibir notificaciones. Ahí y a su oficina de la Defensoría de Derechos Humanos fue que el Congreso envió la invitación para que el ombudsman asistiera al informe, dice Raúl Ríos, director jurídico, para aclarar que el Poder Legislativo no incurrió en descortesías.  Nadie duda de su seriedad, por supuesto, pero sorprende conocer que la relación entre dos instituciones del Estado esté rota por cosas tan simples como una dirección mal dada. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” Por Adán Olvera  Apunta: “fue invitado pero no fue localizado, le hubieran mandado un mensaje por twitter e igual llega. Esperemos que para otros eventos sea localizado el todavía defensor de los derechos humano en Querétaro”. Adán Olvera comenta que las cifras en materia de homicidios son tan duras e insensibles que es complicado hablar de los números y de los lugares que ocupa cada entidad.   El INEGI dio a conocer el número de homicidios dolosos que se dieron en el país el año pasado, la cifra asciende en el 2013 a 22 mil 732 homicidios en México, 19 por cada 100 mil habitantes a nivel nacional.  Querétaro desde 2007 ha experimentado crecimiento en el número de homicidios de 55 a 119 con lo que cerró el 2013. A pesar de lo anterior nuestra entidad ocupa los primero lugares en materia de seguridad.  El columnista señala que las personas han dejado de trabajar en lo moral para solamente atender  la necesidad de alimentar lo material. Se necesita más trabajo en lo sentimental que en lo material, suena aspiracional pero no hay que tomarlo a la ligera. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua Apunta que “Ahora resulta que el ombudsman queretano Miguel Nava Alvarado se queja de no haber sido invitado al Informe de la Legislatura del Estado cuando proporcionó, vía oficio el pasado 9 de julio, un domicilio para oír notificaciones ubicado en Mariano de las Casas 3 de la Colonia Cimatario, en donde hay un centro botadero!”. (Plaza de Armas 1) 
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COLUMNA “CUARTO DE GUERRA” Por Julio de la Cruz  Comenta que en el PAN no hay más carta que Marcos Aguilar para la Presidencia Municipal de Querétaro, pero en el PRI le van saliendo competidores a Manuel Pozo, hasta hace poco aspirante único: Jaime Escobedo, desde USEBEQ, y Enrique González, desde la delegación de INFONAVIT. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
“OPTAR POR LOS JÓVENES” Por Carlos Lázaro Sánchez  Señala que en el Partido de la Revolución Democrática se están llevando procesos de renovación y reestructuración de cara a los comicios electorales del próximo año. Uno de estos procesos es la renovación de las estructuras en los comités ejecutivos en el municipio, en el estado y también a nivel nacional. Para este proceso ya hay fechas y a más tardar en el mes de noviembre, las estructuras del partido estarán definidas.  Dice que en el estado de Querétaro trabajan fuertemente para sumar cada vez más jóvenes con el objetivo de renovar en el mediano plazo al partido. Sin embargo, desde ahora las Juventudes de Izquierda (JIZ) están proyectando actividades que reflejan el nuevo decir y hacer del PRD; el de la ciudadanía.  Con más de 200 jóvenes las JIZ en Querétaro han organizado durante este año diversos foros de discusión sobre los temas de la agenda nacional; tales como la Reforma Energética o la Reforma Educativa. Además se organizó el II Concurso Nacional de Debate Político, con el cual se proyectó una visión de trabajo abierta, plural y de diálogo. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “DEDE (SIC) LOS BALCONES” Por Sabino Medina  Comenta sobre el sepelio de Jesús Almaraz, y destaca la solidaridad de sus compañeros universitarios de Cadereyta y de San Juan del Río, los que, generosamente se dieron a la tarea de conseguir medios para ayudar a su localización que quisieron en vida, por parte de sus padres; pero que esto último desgraciadamente no fue así. (Plaza de Armas 8) 
 
CARTÓN “EL NUEVO PASAJERO 2015…” Carbajal dibuja a Marcos Aguilar enojado manejando en el vagón del tren, al tiempo que enojado se dirige a Jorge Lomelí que va colgando a un lado de la ventanilla del tren: “Oye Lomelí, bájate de mi tren, ¡yo lo vi primero!”; Lomelí le responde “¡Exijo explicaciones del tren rápido…!”. (Plaza de Armas 8)  
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